

Zusätzliche Informationen

Die **Häufigkeit Ihrer Besuche** bestimmen Sie selbst. Sie wählen aus, wie oft und an welchen Tagen Sie in die Tagespflege kommen möchten.

Unser **Fahrdienst** holt Sie am Morgen in Ihrer Wohnung ab, begleitet Sie zum Fahrzeug und ist Ihnen beim Ein- und Aussteigen behilflich. Am späten Nachmittag bringt er Sie wieder nach Hause zurück. Unsere Fahrzeuge sind so ausgestattet, dass auch Personen mit Rollstuhl gefahren werden können. Selbstverständlich können Sie die Fahrt in die Tagespflege auch selbst organisieren.

Die **Kosten** für die Tagespflege entnehmen Sie unserer Preisliste.

Angehörigen bieten wir spezielle Weiterbildungsangebote an.



Öffnungszeiten der Tagespflege

Montags bis sonntags
8.30 Uhr bis 16.30 Uhr

Kontakt

Tagespflege im Walter-Geiger-Haus
Westliche 180
75172 Pforzheim

Telefon (07231) 128-777, -731 oder -732
Telefax (07231) 128-710

walter-geiger-haus@caritas-pforzheim.de
wgh.caritas-pforzheim.de



Caritasheim Pforzheim e.V.
Blumenhof 6
75175 Pforzheim
Telefon (07231) 128-0
Telefax (07231) 128-149
www.caritas-pforzheim.de



Tagespflege

im Walter-Geiger-Haus



Caritas
Pforzheim



Tagespflege im Walter-Geiger-Haus

Das Walter-Geiger-Haus wurde im Sommer 2002 als eine alternative Wohnform zum Pflegeheim für ältere und pflegebedürftige Menschen eröffnet. Zusätzlich verfügt das Haus über zwei separate Tagespflege-Einrichtungen mit mehreren Wohnräumen, eine Kapelle, Fußpflege- und Frisörsalon und Gastapartments.

Neben der Tagespflege I, welche auf die Bedürfnisse von überwiegend körperlich erkrankten älteren Menschen ausgerichtet ist, bietet unsere Tagespflege II ein spezielles Angebot für demenziell erkrankte ältere Menschen.

An wen richtet sich das Angebot der Tagespflege?

- Seniorinnen und Senioren, die Hilfe und Unterstützung im alltäglichen Leben benötigen, Gesellschaft in angenehmer Atmosphäre suchen oder die zu Hause nicht alleine sein können.
- Pflegende Angehörige, die bei der häuslichen Pflege Entlastung und Unterstützung benötigen, ein paar freie Tage benötigen oder berufstätig sind und ihre Angehörigen selber nicht umfassend pflegen können.
- Verwirrte ältere Menschen, die in besonderer Weise eine Umgebung und Umgangsformen benötigen, die möglichst gut an ihre individuellen Bedürfnisse und Fähigkeiten angepasst sind.

Tagespflege I für körperlich erkrankte, ältere Menschen

Angebote

- Persönliche Betreuung
- Grund- und Behandlungspflege
- Gymnastik, Spaziergänge oder Haushaltstraining zur Erhaltung der körperlichen Vitalität und Stärkung des Selbstwertgefühls
- Entspannungsangebote und Ruhepausen
- eine gesunde, abwechslungsreiche, ausgewogene Ernährung und gemeinsame Mahlzeiten
- Hilfe und Unterstützung durch unsere fachkompetenten und erfahrenen Mitarbeiterinnen
- Zusammenarbeit mit Ihrem Hausarzt und Ihren Angehörigen
- durch Gedächtnistraining, Erzählkaffees und Gesprächsrunden, gemeinsames Singen und Musizieren oder durch Feste und Feiern steigern Sie Ihre geistige Leistungsfähigkeit und Ihre Lebensfreude
- kreative Aktivitäten
- eine vertrauensvolle Atmosphäre, Geborgenheit, Respekt und Achtung sind uns im Umgang mit Ihnen sehr wichtig



Tagespflege II für an Demenz erkrankte Menschen

Die Tagespflege II ist für acht Personen ausgerichtet und verfügt über ein Wohn- und Esszimmer im Stil der 30er Jahre, eine großzügig gestaltete Küche, Räume zum gemeinsamen und individuellen Arbeiten, Ruhen, Tanzen und für Gymnastik. Es sind mehrere Toiletten und ein behindertengerechtes Bad für die Gäste vorhanden. Eine große Terrasse umgibt die Räumlichkeiten der Tagespflege.

Angebote

Menschen mit demenziellen Erkrankungen brauchen Menschen, auf die sie sich verlassen können. Diese Verlässlichkeit wird sichtbar durch eine tiefe Achtung ihrer Menschenwürde und ein hohes Maß an Akzeptanz ihrer Verhaltensweisen.

- **Biographieorientierung:** Wenn wir die Lebensgeschichte unserer Gäste kennen, können wir oft, scheinbar „unverständliche“, Äußerungen und Verhaltensweisen verstehen
- **Zusammenarbeit mit den Angehörigen:** Ihre Erfahrungen zur Beziehungs- und Tagesgestaltung sind uns wichtig
- **Die räumliche Gestaltung:** Aus der Lebensgeschichte heraus vertraute Gegenstände geben Sicherheit in einer Welt, die von den erkrankten Menschen oft nicht mehr verstanden wird
- **Ärztliche Beratung und Begleitung:** Die Tagespflege wird durch einen ortsansässigen psychiatrischen Facharzt begleitet, der in fachlichen Fragen die Mitarbeiter/innen in Teamgesprächen berät. Für die Gäste und die Angehörigen bleibt der eigene Hausarzt wie bislang ihr Ansprechpartner